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MODERATORE: Diamo immediatamente la parola, con un applauso di benvenuto a Giorgio Ventre 
per il suo saluto iniziale. 
 
GIORGIO VENTRE, Direttore Scientifico Apple Developer Academy, Università degli Studi di 
Napoli “Federico II”: Buongiorno a tutti, benvenuti nel Campus di San Giovanni della Federico II. 
Sono davvero contento, siamo tutti noi della Federico II davvero contenti che avete scelto questo 
Campus per quest’evento. Per noi questo Campus è un luogo che vuole essere di sperimentazione 
e di innovazione, per questo ci tenevo tanto, per questo stiamo lavorando tanto per renderlo 
sempre più grande e sempre più bello. Vogliamo fare innovazione, chiaramente facciamo 
innovazione nella didattica, voi sapete che questo è il luogo dove abbiamo attivato una serie di 
academy, un modo nuovo di fare formazione a livello universitario. Abbiamo academy con Apple, 
con Sisco, Deloitte, Ferrovie dello Stato e ne stiamo progettando tante altre per fare in modo che 
la formazione universitaria diventi sempre più vicina alle esigenze dei territori e delle aziende. 
Facciamo innovazione nella ricerca, questa è la sede anche di una rete di laboratori, si chiama 
Cesma, un Centro di sperimentazione e innovazione sulla metodologia, dove facciamo ogni giorno 
ricerca e innovazione con aziende e facciamo anche innovazione nel trasferimento tecnologico e 
nella creazione d’Impresa. C’è anche la sede dell’incubatore certificato della Federico II campania 
NewSteel che ha tante iniziative per la creazione di spin-off e start-up dal mondo della ricerca che 
ha attivato, recentemente, una collaborazione, un laboratorio, uno spazio d’innovazione con TIM 
nell’ambito del programma WCAP e facciamo poi qui dentro tante attività di open innovation con 
molti di voi, con multinazionali, anche con piccole e medie imprese del territorio, con enti pubblici, 
con la Pubblica Amministrazione, con musei, con aziende pubbliche, eccetera. La cosa, a mio 
avviso, simbolica, di San Giovanni, è che questo è un luogo che ospita tali enti. In questi giorni 
sono ricominciati i corsi del nuovo anno accademico, qua frequentano 2 mila studenti, circa un 
terzo degli studenti della laurea di primo livello in ingegneria e la prossima settimana partono i 
corsi del nuovo anno accademico della Apple Developer Academy, abbiamo quasi 400 studenti che 
vengono da 39 paesi del mondo, è un risultato incredibile di cui siamo molto fieri.  
San Giovanni è sempre più riconosciuto come un hub internazionale di formazione e di 
innovazione sulla trasformazione digitale che noi, come Federico II vogliamo mettere a 
disposizione del territorio e del Paese. 
Una cosa fondamentale da dire è che questi risultati, quello che stiamo ottenendo qui in termini di 
attrazione di talenti, in termini di placement dei talenti, ci sono ragazzi che lavorano veramente in 
giro per il mondo, da Hong Kong a New York, a Berlino al Sud Africa. 
Questo risultato non poteva essere ottenuto se non con un’assoluta collaborazione con la Regione 
Campania che è una vera e propria coprogettazione, chiaramente è il simbolo che le cose anche 
nel sud si possono fare purché si lavori tutti insieme, purché si abbiano degli obiettivi chiari e 
perché si mettano da parte approcci individualistici e personalistici per fare in modo da ottenere 
un risultato che vada nel territorio. 
Spero vivamente che questo Summit non sia soltanto un’occasione per raccontare tante belle 
storie, in programma vedrete che ci sono tantissime belle storie che sono legate non solo a questo 
Campus ma ad un’intera Regione. Sono felice della presenza dei colleghi delle altre Università, dei 
Centri di Ricerca, per far vedere come, effettivamente, questa è una Regione che sul digitale e 
sull’innovazione è piena di eccellenze, spero, però, che sia anche l’occasione per fare 
progettazione e fare in modo che ci siano altre occasioni di crescita e di sviluppo su tutto il 
territorio. Grazie. 
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MODERATORE: Due affermazioni che mi hanno particolarmente colpito: un luogo che ospita 
talenti, un hub internazionale per l’innovazione. È un centro di livello europeo per quanto riguarda 
non solo l’aspetto universitario, ma l’aspetto della ricerca, l’aspetto dell’innovazione tecnologica. 
Complimenti. 
  
 
 


